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B03
今日菏泽

两会是全市人民政治生活中的一件大事，与百

姓生活息息相关，备受市民瞩目。今年，代表、委员们

关注的焦点在哪里？他门将带着哪些意见建议走上

两会？

本报菏泽2月7日讯(记者 姚
楠 ) “菏泽建立食品安全委员会
后，食品安全监管和联合执法应成
为常态，并在监管时可以采取吊销
营业执照等手段，真正惩罚到位，
杜绝食品安全事故的发生。”菏泽
市政协委员张秀华就食品安全监
管提出了建议。在今年的两会上，
食品安全再次成为一些委员们关
注的焦点。

“一些企业和个人为了一己私
利，不注重食品安全，生产或销售
有问题的食品，这些人为了自己赚
钱，但没有想到自己也可能成为一
个受害者。”提起屡见不鲜的食品
安全问题，张秀华感到非常气愤，

“人人都离不开食品安全，但有些

人只为金钱利益，丧失了诚信和良
知。”

除了个别不法商贩诚信缺失
外，张秀华认为，菏泽市摊点式分
散经营较多的现状也是造成监管
难的一个原因。“在火车站、汽车
站、医院门口分散经营的小摊点
上，经常能见到假冒伪劣的食品，
如营养快线变成‘营养决线’，分散
经营的小摊点可称得上假冒产品
的重灾区。”

针对食品安全问题，菏泽去年
专门成立了食品安全委员会，也出
台了菏泽市食品安全监管联合执
法工作制度，联合食品药品监督管
理局、工商局等相关部门联合执
法。“保卫食品安全，应拿出查酒驾

的劲头，前段时间国家将酒后驾车
纳入刑罚，并实施严厉打击，取得
了良好的效果，在食品安全上，也
要拿出这样的执法力度。”张秀华
呼吁。

“我的建议是从原料的渠道、
生产加工、市场流通、食品消费各
个环节实施严格监管，改变突击检
查一阵风的方式，使执法工作变成
常态，发现问题后不仅要罚款、没
收产品，更应和市场准入结合起
来，如一旦查出有问题的食品企
业，坚决打击，不能仅以罚款为目
的，要责令其停业整改或予以取
缔；而出售假冒伪劣商品的超市和
门市被查出三次将被取消营业资
格。”张秀华说。

本报菏泽 2月 7日讯 (记者
姚楠 ) “在国家大量投入并落实
大型水利设施建设后，小型水利
建设也要及时跟进。”在今年的
两会上，市政协委员田满菊呼吁
进一步加强菏泽农村水利建设，
特别是小型基本水利建设。针对
水利基础设施筹资难的问题，田
满菊建言，可尝试多元化筹资，
引导民间资本投资建设小型水
利设施。

“水利建设首先关乎饮水安
全，鲁西南地区的饮水安全问题比
较突出，据调查目前农村饮水不安
全人口几乎占农村人口的20%，农
村的水质、水量、用水方便程度、水
源保证率等几个方面还存在不达

标的现象。”田满菊说。
除此之外，田满菊还注意到，

农村水利设施管理主体缺失，农田
工程老化也是农村基本水利建设
的突出问题。她提到，许多60年代
兴建的沟渠已被填埋，附属设施也
遭到一定破坏，许多不能再用了。
引起她对农村小型水利设施注意
的，是今年多雨气候带来许多农
作物减产甚至绝收的现象。“小沟
渠的作用可不小，今年由于许多
农田旁边没了沟渠，遇到多雨天
水 排 不 出 来 ，许 多 庄 稼 都 被 淹
了。”田满菊说。

此外，小型水利建设供给主体
缺位，沟渠数量明显减少，许多硬
化程度都不达标。而基础设施建设

资金来源单一是造成这种现状的
重要原因，“政府财力投入有限，国
家投入多在大江大河的防洪建设，
长期以来农村基本水利建设以农
民投工投劳为主体，十分有限。”田
满菊分析。

针对此种现象，她建议，农村基
本水利建设可试行多元化筹资，引导
社会各界和农民投资水利，赋予民间
资本对小型水利工程的投资权、建设
权、管理权、收益权等，“变水利资产
为水利资本”。

“这次菏泽建设四省交界科
学发展高地是个千载难逢的机
遇，应尽可能争取上级政府对菏
泽基本水利建设资金投入的倾
斜。”田满菊说。

本报菏泽2月7日讯(记者 邢
孟) 本届政协委员杨忠义表示，
他经过多方调研，将市民反映的城
区交通秩序尚需提升的问题反映
到提案中，同时他表示，解决城区
交通混乱除了要加大执法力度外，
大力发展公共交通很有必要。

随着菏泽市机动车数量的逐
年递增，菏泽城区道路的交通压力
也越来越大。杨忠义在调研中发
现，菏泽城区目前的交通状况存在
很多问题，由于一些市民不遵守交
通规则，横穿马路、翻越护栏、人车
混行等现象比较严重，不仅影响正
常的交通秩序，还很容易发生危

险。另外，车辆乱停乱放、私设停车
场、马路市场等问题也很突出。

“每到上下班的高峰期，菏泽
的很多路段都会出现严重的堵车
情况，另外，不遵守交通规则、乱
停车、马路市场等问题突出，部分
区域的交通混乱也加大了城区道
路的交通压力。”杨忠义说，交通
混乱不仅给人们的日常出行带来
不便，还影响菏泽的城市形象。

杨忠义表示，他发现造成城
区交通混乱的原因是多方面的，
除了城市道路基础条件“先天不
足”外，城区公共交通发展滞后
也是一个重要的原因。“市民利

用公交车出行率不足1%。”杨忠
义说，这在很大程度上加大了城
区道路压力和停车难问题。

杨忠义建言，解决目前的交
通混乱状况需要多部门联合行
动，加强执法人员职业素养建
设，加大执法力度，坚持执法必
严，违法必究；在市区增建公用
停车场，保证车辆出行充足停车
位；加大公共交通基础设施建设
投入力度，大力发展公共交通，
鼓励市民多乘坐公交车出行，缓
解城区交通压力。他同时呼吁市
民应提高自身素质，自觉遵守交
通规则。

本报菏泽2月7日讯 (记者
邢孟) “抽样调查显示，菏泽农
民工子女中有65%的适龄儿童在
家乡接受教育，他们的父母亲一
方或双方不在身边，处在教育的
边缘地位。”在今年的市两会上，
市政协委员杨忠义表示，农民工
子女的教育已经成为一个很重
要的社会问题，我们在加强教育
监管的同时要打破户籍制度壁
垒，在政策上降低农民工子女在
城市入学的门槛。

杨忠义在调研中发现不少
农民工子女都在家乡接受教育，
没有父母在身边给予家庭教育，
加上农村的教育条件也相对较
差，使得农民工子女的教育受到
很大影响。杨忠义表示，近几年
随着菏泽市的建设和发展，越来
越多的农民工进城务工，而这些
农民工子女的教育问题也日渐
凸现出来。

在分析菏泽农民工子女受
教育问题现状时，杨忠义提到，

由于农民工家庭流动性大，再
加 上 义 务 教 育 户 籍 制 度 的 限
制，菏泽农民工子女中65%都在
家乡接受教育，而这些农民工
子女由于父母不在身边，缺乏
必要的家庭教育，使得他们容
易失学、辍学，对于孩子的身心
发展都很不利，尤其是容易造
成留守儿童情感依存缺位与道
德滑坡。而跟随父母进城的子
女则由于户籍制度的制约，在入
学时要比城市孩子多支付赞助

费和借读费，这对于本身经济条
件就不好的农民工家庭来说，无
疑是一项沉重的负担。

另外，由于一些民办农民
工 子 弟 学 校 因 为 资 金 缺 乏 问
题，一些学校办学条件较差、教
学设备短缺、管理水平较低、师
资力量弱以及安全方面也存在
不少问题。

针对这些问题和现状，杨
忠义提出了自己的建议。他认
为，教育部门应该降低农民工

子女在城市入学的门槛，可以
允许在城市有合法固定住所、
稳 定 的 职 业 或 生 活 来 源 的 人
员，根据本人意愿办理城镇户
口，改变农民工身份转换滞后
于职业转换的现状，打破户籍
制度壁垒，在政策上保障农民
工与城市市民在待遇上的一致
性。与此同时，要加强教育监管
力度，防范杜绝因教育问题产
生的腐败，减轻农民工因子女
入学难而产生的负担。

菏泽市政协委员张秀华：

保卫食品安全，要拿出查酒驾的劲头

菏泽市政协委员田满菊：

农村基本水利建设可尝试多元化筹资

菏泽市政协委员杨忠义：

发展公交破解交通拥堵

菏泽市政协委员杨忠义：

降低农民工子女城市入学门槛

“我的建
议是从原料的
渠道、生产加
工、市场流通、
食品消费各个
环节实施严格
监管，改变突
击检查一阵风
的方式，使执
法工作变成常
态，发现问题
后 不 仅 要 罚
款、没收产品，
更应和市场准
入结合起来，

农村基本
水利建设可试
行 多 元 化 筹
资，引导社会
各界和农民投
资水利，赋予
民间资本对小
型水利工程的
投资权、建设
权、管理权、收
益权等，“变水
利资产为水利
资本”。

解决目前的
交通混乱状况需
要多部门联合行
动，加强执法人
员 职 业 素 养 建
设，加大执法力
度，坚持执法必
严，违法必究；在
市区增建公用停
车场，保证车辆
出 行 充 足 停 车
位；加大公共交
通基础设施建设
投入力度，大力
发展公共交通。

应该降低农民工子女在城市入学的门槛，可以允
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